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Chers membres,

Le comité de votre association a le plaisir de vous faire découvrir la nouvelle plaquette 

2023. 

Nous avons le plaisir de vous faire découvrir la passion de notre invité de cette année 

M. Gabriel Fuchs.

Nous rendons un hommage très touchant à travers un extrait du récit de M Chenevard, 

ami de longue date de notre défunt président Edouard. 

Au travers des photos et petits reportages, nous vous présentons les différentes 

activités de l'année passée: apéritif de fin d'année, sortie d'hiver, rencontre avec la 

municipalité, notre assemblée générale et fête champêtre ainsi que le repas chasse.

Présentation d’une nouvelle association sans oublier des nouvelles d’Isenau !

Un conseil en cas de morsure de vipère... 

Dans la section “VIE VILLAGEOISE”, un extrait des activités de l’année avec le FIFAD, 

une course de caisses à savon.

Le dossier de cette année porte sur la résilience d'une région et de ses habitants.

Pour finir l’agenda vous présente les événements à venir de votre association ainsi 

qu’une date à ne pas manquer ! En effet, le comité vous réserve des surprises pour les 

50 ans de votre association.

Nous nous réjouissons de vous accueillir dans cette belle région pour une autre saison 

passionnante.

Gabriel Granger
Président



Gabriel Fuchs
Photographe passionné

PORTRAIT: 

En me rendant au rendez-vous fixé, je m’étais fait une idée en voyant le nom de famille. Je ne suis pas 
la seule. Lorsque qu’il téléphone en suisse allemande, pour son travail, on lui parle automatiquement 
en allemand. Quelle ne fut pas ma surprise en entendant un accent «So british ». Il me décline sa 
nationalité suédoise… il a vécu en Suède jusqu’à l’âge de 20 ans. Ensuite il déménage à Paris, y vit 
quelques années avec son épouse, deux enfants y naissent. 

A Paris ça devient compliqué avec les enfants. Le couple décide de déménager et se tourne vers la 
Suisse. Nous sommes en 2001. Ils trouvent leur bonheur à St-Prex, un troisième enfant y voit le jour. 
La famille est naturalisée et si bien intégrée que Madame a été Présidente de la commune de St-Prex. 

Comment vous est venue cette passion ? 
Mon grand-père faisait également de la photo. J’ai commencé avec la photo lorsque j’étais enfant. 
J’ai aussi appris à développer le film argentique. Il y 15 ans je me suis (enfin) remis à la photo 
numérique. 

Entre temps il a écrit plusieurs livres, entre autres, La “Comédie du Management”, ainsi que des 
articles dans PME Magazine. 



Comment êtes-vous arrivé aux Diablerets ? 
En 2002, une amie nous a fait connaître la station par le ski. Nous avons tout de suite été séduits 
d’abord par la proximité de notre lieu d’habitation et bien sûr par la station. En 2011 nous avons 
acheté un chalet à Vers-l’Eglise et revenons régulièrement en week-end et pour les vacances. A la 
retraite un peu plus… 



Quel est l’élément déclencheur pour photographier aux Diablerets ? 
Du côté d’Isenau, la photo animalière est magnifique. De plus, depuis quelques années il y règne une 
tranquillité idéale pour les animaux et moi. Il y a aussi une belle nature, des fleurs, des pâturages. 

Comment procédez-vous pour faire des photos d’animaux ? 
Tout simplement. Je pars très tôt le matin. Toujours seul, je marche très lentement pour observer. Je 
fais 20 km par excursion. 



Donc pas de tenue de camouflage comme l’on voit souvent sur certains photographes animaliers ? 
Non, pour moi c’est le moment et l’instant présents. 

Est-ce qu’il y a un animal que vous n’avez jamais photographié et que vous rêvez de 
photographier ?
Oh oui c’est le lynx!! Pour le moment, je le photographie au zoo... 

Quel est votre plus beau souvenir photographique avec un animal ? 
Lorsque je suis tombé sur quatre bébés renards qui se reposaient dans un champ pas très loin 
d’Isenau. C’était tellement inattendu. Ils sont restés tranquilles quelques minutes quand je les ai 
photographiés.

Quels sont vos projets ? 
Développer l’évolution des paysages et continuer avec les animaux pour les Diablerets. 
Eventuellement aussi développer d’autres projets autour de St-Prex, l’Arboretum et les Grangettes. 
Vous pouvez consulter sur www.saint-prex.photos, www.arboretum.photos, 
www.lesgrangettes.photos 

Combien d’années pour la création de ce magnifique livre ? 
J’ai réuni des photos des 3 dernières années.

Merci à Gabriel Fuchs de m’avoir consacré quelques heures pour cette interview. 

Anne-Marie Baillifard 



APERITIF DE NOEL

L'apéro de l’Apcado du 28.12.2022 a 
débuté dans une ambiance empreinte 
de préoccupations.  Les nouvelles  de 
l'hospitalisation de notre président ont 
suscité  des  discussions  chargées 
d'inquiétude  et  de  questionnements 
quant à sa santé.
 
Les  membres  présents  ont  exprimé 
leur soutien et leur désir de voir notre 
président se rétablir rapidement. 

Nous tenons à remercier Monsieur Christian 
Reber, syndic, pour sa participation et notre 
sincère  gratitude  pour  avoir  partagé  avec 
nous les vœux chaleureux de la commune.
Monsiueur Lucien Morerod, municipal, pour 
sa  présentation  de  la  nouvelle  carte 
bienvenue  qui  remplace  la  free  access  et 
Monsieur Vincent Bardy, nouveau président 
de l’Office du Tourisme des Diablerets. 
 
L'apéro  s'est  poursuivi  dans  une  bonne 
ambiance en souhaitant à tous les vœux de 
bonne année et en espérant nous retrouver 
nombreux à notre soirée fondue 
le 21 janvier prochain. 
 
Bonne Année à tous 
         Gabriel Granger



SOIREE TRADITIONNELLE FONDUE AU MUGUET
Cette année 2023, la soirée fondue a remporté un 
immense succès au vu des deux dernières années.
Les  Apcadiens  et  Apcadiennes  avaient  vraiment 
envie  de  se  retrouver  dans  la  joie  et  la  bonne 
humeur...  «  la  Covid  »  étant  derrière  nous….on a 
failli manquer de place! mais en se serrant un peu 
autour des tables tout le monde a pu trinquer pour 
fêter cette nouvelle année et déguster une délicieuse 
fondue préparée par  le  personnel  du « Muguet  ». 
Merci.

Gisèle Guignet



HOMMAGE A EDOUARD  
Quelques extraits… du texte écrit et lu par Bernard Chenevard 

« Mon BON Edouard », comme j’aime à l’apostropher !
BON, avec la liaison avec son prénom, comme si c’est indissociable.
BON, bonhomme, bonhommie, bonté, bon type, non, en terre vaudoise, bon gaillard !...
Bon gaillard, parce qu’Edouard est un homme bon, un bon fils, un bon mari, un bon père, un bon 
oncle, un bon ami, un bon chef, un BON : cela le résume parce que c’est le sentiment qu’il laisse à 
son prochain.

Faisons un saut en avant …
Trader chez André Import-Export, Edouard se forme au négoce international, se crée des contacts et 
apprend.

De l’Avenue des Mousquines, on est passé au chemin des Diablerets, puis au Mont-sur-Lausanne, 
en 1989, que la famille ne quittera plus.
En même temps, avec cette transhumance, Edouard entre au service du Comptoir Suisse. Congrès-
expositions, Edouard donne à la direction opérationnelle qui lui est confiée, sa pleine mesure. Il 
propose et développe des expositions spéciales tout au long de l’année. C’est une révolution à 
Beaulieu, qui commence à rivaliser avec Berne, Bâle ou Genève.
C’est Animalia, Habitats & Jardins, Gastronomia, c’est d’autres nombreuses expositions, réservées 
aux professionnels de telle ou telle branche économique. Swin Expo, avec ses vachettes, lui tient 
particulièrement à cœur.
Homme de contact, visionnaire aux idées foisonnantes, maître de son terrain, Edouard excelle à 
réunir des professionnels qu’il constitue en comités d’organisation, qu’il fait travailler ! Il coordonne, 
délègue, dirige et gère tout ce petit monde, toujours avec le sourire et la persuasion, parfois avec sa 
voix qui porte et… décide !
Dans les loisirs, les Grisons et le Tessin sont des terres promises. La découverte d’un grand voilier à 
5 mâts et 7 voiles qui voyage la nuit et qui fait relâche le jour sur des sites gréco-romains de la 
Méditérannée et les rivages de la Baltique comble Edouard et Ruth. Il faut aussi dire qu’Edouard est 
passionné d’histoire et que le déclic remonte à la bibliothèque de grand-maman Besson qui lui fait lire 
tout Alexandre Dumas.
Là, il s’évertuait à séparer le réel du romanesque ce qui lui permettait d’affirmer d’avoir appris son 
histoire de France avec Dumas.



Qu’a fait la personnalité d’Edouard et son personnage:
Dans la formation de ses cadres, l’armée Suisse lui a appris à conduire des hommes et des corps de 
troupe. Les écoles centrales lui ont permis de commander une compagnie d’exploration et ensuite un 
bataillon, en l’espèce un groupe d’assistance.
En cela il a appris avec les dispositions certaines, pour sa vie civile, un savoir-faire transposé à 
Beaulieu pour l’organisation, la conception et la vision de ce qui lui était confié. Edouard, homme de 
contacts, fin psychologue et observateur de son vis-à-vis, mettait les ressources humaines au centre 
et construisait avec le sourire.
Est-il un entrepreneur ou plutôt un administrateur ? Assurément, le mariage d’un peu des deux.

Ses qualités, mais il faut bien aussi quelques défauts, lui ont permis de rendre à la société ce qu’elle 
lui a donné.
Ainsi, au Mont, devenu sa commune, un village en y arrivant, devenu une ville.
La présidence de la Société de Développement durant 10 ans, nombre de ses actions sont ainsi 
profitables à la collectivité, le conduisant à l’élection à la Municipalité en 1988.
Dicastère de l’aménagement du territoire, ensuite celui des écoles et des cultes, c’est l’émergence du 
patriotisme vaudois d’Edouard, ce service à la collectivité où il y a plus de coups à recevoir que des 
fleurs.
Son esprit de service, Edouard l’a aussi démontré en 1994, coopté pour être membre du Rotary-Club 
Lausanne-Léman, classification, organisation-exposition qu’il présidera en 2010-2011, récipiendaire 
de la distinction « Paul Harris Fellow ».
Juste avant ses 65 ans, Edouard fait valoir ses droits à la retraite de ce qui est devenu Beaulieu 
Exploitation SA après de profondes mutations.

Précédemment, ce fut l’acquisition de l’appartement des Diablerets. Ski de fond, marches de 
montagne, les Debétaz ne peuvent aller au village sans rencontrer Pierrette, Jacques et Jeannette. Ils 
y sont bien, en alternance avec le Mont.
Edouard est alors partie prenante dans les organisations touristiques, locales et régionales et devient 
actif dans l’Association des Propriétaires de Chalets et d’Appartements des Ormonts (APCADO), dont 
il prend la présidence il y a peu. Que de dévouement bénévole dans cette vallée d’adoption qui le 
passionne.
Et puis il s’investit dans les conseils d’administration du Centre Chirurgical de l’œil SA et de la Bourse 
Internationale aux Armes de Lausanne comme président et vice-président.

Ce départ pour le CHUV le 20 décembre, ce séjour, mais plus encore notre marcheur vaudois qui 
aime sa liberté et sa patrie, c’est notre bon Edouard.

Adieu mon ami, mon bon ami
         

Bernard Chenevard



ASSEMBLEE GENERALE DU 15 JUILLET 2023

Procès-verbal de l’Assemblée générale ordinaire de l’APCADO 
du samedi 15 juillet 2023 au domaine des Sources

Présidence par interim : M. Gabriel Granger
Membres du comité présents : Mmes et MM. Anne-Marie Baillifard, Gisèle Guignet, Bernard 
Kupper, Elisabeth Narbel, Isabelle Wilson
Membre du comité excusé : M. Christophe Stoeri. Absent : M. Olivier Lehrian

Membres de l’Assemblée excusés : Mmes et MM. C. et V. Allemann, Th. Borel, R. et M. Bosshard, 
B. Chenevard, C. Compagnon-Cujean, Ph. Dunant, E. et P. Henchoz, N. et A. Jordan, B. Maillard, J. 
Ménétrey, G. Nicolier, Ph. Panchaud, Ph. Treyvaud, B. Stutzmann

Le président ouvre la séance devant 39 membres. Il salue la présence de M. F. Genillard, Municipal

Il salue aussi la présence de deux anciens présidents de l’APCADO, M. J.-Ch. Planche et Mme J. 
Panchaud, ainsi que Mme R. Debétaz, épouse de notre défunt président. Il transmet les salutations 
de M. R. Bosshard, excusé.

Il remercie Mme J. Panchaud qui lui a été d’un grand soutien pour la reprise du poste de président.

Il prie ensuite l’Assemblée d’observer une minute de silence pour rendre hommage à M. E. Debétaz, 
président de notre Association, ainsi qu’à Mmes et MM. G. Cujean, J. Danthe, M. Baud, Ch. Jenni, A. 
Perillard, décédés dans le courant de l’année, M. Cujean (décédé en 2020).

L’Assemblée a été régulièrement convoquée. Elle peut donc valablement délibérer. 



1. Procès-verbal de l’Assemblée générale du 23 juillet 2022
Il a été envoyé à chaque membre, personne n’en demande la lecture.
Le PV est adopté à l’unanimité avec remerciements à son auteure, Mme E. Narbel.

2. Rapport du président par intérim
- Le comité s’est réuni 5 fois durant l’année écoulée et quelques fois de plus pour la plaquette, sans 
compter les différentes commissions (Office du Tourisme, Fondation d’Isenau, Isenau 360, Taxe de 
séjour). Il tient à remercier vivement l’ensemble du comité pour le travail accompli dans la bonne 
humeur. Il remercie la Municipalité qui nous a reçus le 10 octobre pour notre séance annuelle 
d’échanges. 

- Il rappelle aux résidents secondaires qui louent leur appartement qu’à partir du 1er juin 2023 leurs 
locataires ne sont plus compris dans la taxe du propriétaire de résidence secondaire et devront 
s’acquitter de la taxe de séjour, selon le courrier de la commune joint à la facture 2023. Il remercie 
l’engagement de chacun, ainsi que M. J.-P. Narbel pour son article dans le journal. 

- L’APCADO compte actuellement 248 membres – familles, et a eu le plaisir d’accueillir dix nouveaux 
membres. Il y a également eu 3 démissions. Il invite chacun à parler de notre association autour de 
soi.

- Dans la plaquette 2023, un hommage spécial sera rendu à notre défunt président, M. Edouard 
Debétaz. M.G. Granger tient à relever son charisme de meneur et son attitude toujours positive !   

- Il rappelle le terrible incendie du 19 septembre 2022 au Restaurant du Glacier et relève la volonté et 
la motivation des dirigeants du glacier qui ont tout mis en œuvre pour accueillir les visiteurs en faisant 
construire en un temps record un chalet chaleureux et accueillant. Les différents corps de métier y ont 
travaillé par tous les temps. Il remercie chacun pour cet engagement et cette solidarité magnifiques.

- Il tient à remercier chaleureusement M. J.-M. Wagnon qui participé activement à la vie de l’APCADO 
au sein du Comité pendant de nombreuses années et qui a décidé de démissionner. Parmi ses 
nombreuses qualités, la plus grande est : la FIDELITE.
En effet, à chaque Apéritif de fin d’année, derrière son bar, il ouvrait bouteille après bouteille pour 
notre plus grand bonheur… Il tenait un décompte précis du nombre de bouteilles soigneusement 
stockées.
Fidèle aussi en été lors des différentes éditions de Diables en Fête. Imperturbable derrière sa 
bonbonne de gaz, il gonflait des dizaines de ballons destinés à des enfants enthousiastes pour le 
traditionnel lâcher de ballons. Lui seul peut dire combien de ballons il a gonflés et combien de 
bonbonnes de gaz il a vidées !

Fidèle aussi aux réunions de Comité, s’il en a manqué, c’est uniquement pour des raisons de santé.



Cependant les vifs remerciements qui lui sont adressés seraient incomplets si on n’y associait pas 
son  épouse  Mireille.  Toujours  à  ses  côtés,  elle  a  œuvré  dans  l’ombre  mais  avec  une  grande 
efficacité.  Si  nous avons coutume de dire qu’être membre du comité est  souvent  une affaire de 
couple, Mireille a parfaitement et amplement fait le job.

En remerciement, un bon dans un Restaurant leur est remis ainsi qu’un 
magnifique bouquet de fleurs.

- M. G. Granger profite de rappeler que le comité n’est pas un cercle 
fermé et qu’il accueille volontiers de nouveaux membres. 
- D’ailleurs, le comité a accueilli un nouveau membre en la personne de 
M. Christophe Stoeri dont la candidature devra être ratifiée en point 9 
de cette assemblée. 
- Dernier point, tous les membres qui désirent recevoir les différentes 
correspondances  de  notre  association  par  courriel  peuvent 
communiquer leur adresse à info@apcado.ch.
-  Il  remercie  Mme  A.-M.  Baillifard  pour  l’organisation  de  la  Fête 
champêtre du 23 juillet 2022 ainsi que de la sortie d’été à Roche, le 27 
août 2022, avec une visite du Musée de l’Orgue suivie d’un concert 
d’orgue.

Ce rapport est mis en discussion.
Il est accepté à l’unanimité.

3. Rapport du trésorier
M. B. Kupper présente les comptes 2022 en les commentant. Il  explique les actifs et les passifs 
transitoires.  Les comptes se soldent  par  un bénéfice de Fr.  2'754.05,  duquel  Fr.  2'000.-  ont  été 
transférés dans la Provision pour le 50e de l’APCADO. Quant au bilan, il montre un total des actifs de 
Fr. 33'427.10.

4. Rapport des vérificateurs
M. A. Gloor, vérificateur des comptes avec M. M. Hottelier, recommande d’approuver les comptes tels 
que présentés. Il remercie le trésorier pour la tenue parfaite de la comptabilité.

5. Discussion et approbation des comptes 2022
M.  J.-P.  Narbel  demande  dans  quel  but  le  budget  de  Fr.  500.-  avait  été  prévu  sous  le  poste 
« promotion », alors qu’il n’a pas été dépensé. M. B. Kupper répond qu’il sera en partie utilisé pour le 
changement de logo pour le 50e anniversaire. Il sollicite des idées de la part de l’Assemblée à ce 
sujet.
Les comptes sont acceptés à l’unanimité avec remerciements à M. B. Kupper.

6. Présentation et adoption du budget 2023
M. B. Kupper présente le budget 2023. Le nouveau budget laisse apparaître un bénéfice de Fr. 100.-. 
Il est approuvé à l’unanimité.

7. Fixation de la cotisation annuelle
Il est proposé de la laisser à Fr. 50.-. L’Assemblée accepte la proposition à l’unanimité. 

8. Nomination des vérificateurs des comptes
M. M. Hottelier  devient  1er vérificateur,  M. D.  Jaunin,  2e vérificateur.  M P.  Henchoz est  présenté 
comme suppléant. Ils sont élus à l’unanimité.

mailto:info@apcado.ch


9. Nomination du président, vice-président et des nouveaux membres du comité
M. Ch. Stoeri a rejoint notre comité. Il est élu à l’unanimité.
M. G. Granger est élu président à l’unanimité.
Le vice-président sera désigné lors d’une prochaine séance du comité.

10. Nouveaux statuts
La nouvelle mouture des statuts a été envoyée à tous les membres avec la convocation à l’AG. Ils 
sont mis en discussion.
- M. J.-P. Narbel demande que soit introduite l’écriture inclusive à l’article 6, pour le/la président-e, 
etc.
Il demande également de corriger la date du jour de l’AG figurant à la dernière ligne de l’article 11.
Ces deux demandes étant acceptées, les nouveaux statuts sont approuvés à l’unanimité.

11. Activités 2023
- Mme A.-M. Baillifard annonce qu’il n’y aura pas d’excursion durant l’été 2023. Elle sera remplacée 
par le repas chasse qui aura lieu le samedi 14 octobre 2023 à midi au Restaurant du Col du Pillon.  
Inscriptions jusqu’au 1er octobre 2023. 
- Dernière activité de l’année : l’apéro de fin d’année aura lieu le jeudi 28.12.2023 à la Maison des 
Congrès.
- La traditionnelle fondue du mois de janvier au Tea-Room le Muguet ne pourra plus avoir lieu à cet 
endroit-là, car M. Pichard du Muguet ne peut plus nous recevoir. Période trop chargée pour lui.
Le comité va réfléchir à une autre solution.

11 Divers et propositions individuelles
- M.  A.  Gloor  parle  de la  nouvelle  carte  Bienvenue en remplacement  de la  Free Access.  Cette 
nouvelle carte offre moins de prestations et moins de gratuité, surtout sur les transports comme la 
télécabine, ou le train de Bretaye. Il demande s’il y a eu des réactions de la part des membres. Un 
seul membre a réagi.
L’APCADO a réagi à la nouvelle taxe de séjour de Fr. 3.80 qui sera demandée aux locataires de 
résidences secondaires.
- M. D. Lavanchy fait remarquer que si plusieurs personnes décident d’aller manger au Mazot, en 
raison de la non-gratuité de la télécabine, elles vont prendre une voiture, ce qui n’est pas écolo !
- M.Ch. Reyers fait remarquer que la route d’arrivée aux Diablerets est dangereuse par endroits et 
protégée seulement par un fil à vaches. La remarque est transmise directement à M. F. Genillard.
- M. J.-M. Wagnon remercie pour le cadeau reçu et souhaite longue vie à l’APCADO !

La partie statutaire de l’Assemblée est close à 11h.

La parole est donnée à M. F. Genillard, Municipal.

- M. Genillard remercie l’APCADO pour son invitation. Toute 
la  Municipalité  apprécie  la  collaboration  avec  notre 
association.
- Il annonce que suite à la démission de M. L. Morerod, M. J.-
M. Schlaubitz a été élu municipal et assermenté le 22 juillet 
2023.
- Il parle du nouveau Plan d’Affectation pour Isenau. Celui-ci 
a été partagé en 3 parties : le centre, hors-centre et Isenau.
- La Free access card a été remplacée par deux nouvelles 
cartes :  la  carte  Bienvenue  pour  les  touristes  et  résidents 
secondaires,  et  la  carte  Fidélité  pour  les  habitants.  Elles 
offrent moins de gratuités, car chacun veut avoir sa part du 
gâteau. 



- Des modifications ont été apportées au règlement des Taxes de séjour. Encore un sujet compliqué, 
car  de  nouvelles  exigences  sont  demandées  par  le  canton.  Elles  font  l’objet  de  beaucoup  de 
réclamations.
- Le passage piétons à la hauteur de la Coop ne peut pas encore être marqué, car il manque de 
lumière. La commune va installer un candélabre solaire.
- Il félicite le nouveau président, M. G. Granger, pour son élection.

La journée se poursuit au domaine des Sources avec la traditionnelle et sympathique Fête 
champêtre. 

Elle commence par un apéro offert par la Commune d’Ormont-Dessus.

Le président : Gabriel Granger La secrétaire : Elisabeth Narbel



FETE CHAMPETRE
Etre un samedi  de juillet  à midi au Domaine des  Sources aux Diablerets, quel bon 
plan ! 

Le Comité, avec à sa tête Gabriel Granger nouveau président, a eu raison de faire 
preuve de conservatisme quand il s’agit de maintenir une belle tradition. Le succès que 
cette manifestation remporte année après année prouve la justesse de ce choix.
La « cuvée » 2023 n’a pas failli à la tradition et c’est une soixantaine d’Apcadiens qui 
ont pu profiter de cet heureux moment.

Tradition oblige là aussi, l’apéritif offert par la Municipalité d’Ormont-Dessus  a été 
l’occasion de trinquer avec l’un de ses représentants, François Genillard. Ce dernier a 
évoqué devant l’assemblée quelques actions et préoccupations des édiles locaux, parmi 
lesquelles l’application délicate de la nouvelle mouture de la loi sur l’aménagement du 
territoire.  Il a également évoqué la récente assermentation d’un nouveau municipal, M. 
Jean-Marie  Schlaubitz, bien connu des résidents secondaires.

Le repas qui a suivi, concocté cette année par la nouvelle équipe de l’Hôtel des Sources, 
dirigé dorénavant par Stéphane Wartner, reflétait une continuité bienvenue.
Au dessert, François Genillard, en verve, a évoqué le problème du loup à travers 
quelques fables de La Fontaine. Saviez-vous que ce grand poète a consacré  14 fables au 
moins à cet animal ?  La preuve que ce prédateur était bien connu au 17ème siècle…

Un soleil resplendissant, des verres remplis de bon vin et des assiettes savoureusement 
garnies, une ambiance gaie, bon enfant et champêtre grâce  à l’orchestre Les Tsapons… 
il ne manquait, pour que ce tableau soit parfaitement idyllique, que la présence du 
défunt président, Edouard Debétaz, décédé en quelques semaines au début de l’année 
2023.



Son souvenir était donc dans bien des mémoires tant il a su en (trop) peu de temps 
imprimer, par sa forte personnalité, et son grand sens de l’amitié, son style énergique 
(officier  supérieur à l’armée!) mais aussi empathique et plein d’humour. Jamais à court 
d’idées, Edouard a présidé avec détermination non seulement le Comité mais également 
la rédaction de la plaquette, entraînant dans son enthousiasme les dévoués membres du 
Comité.  

Nous souhaitons que son successeur Gabriel Granger trouve à la fois le même courage 
mais aussi le même plaisir à accomplir ce mandat. Succéder brutalement à son 
prédécesseur n’est pas chose aisée. Il se trouve (coïncidence) dans la même situation 
que Raymond Bosshard qui avait aussi dû succéder de façon inattendue à Jean-Claude 
Rosset décédé subitement. 
Au Comité fraîchement renouvelé et à son président, souhaitons longue vie et plein de 
succès !

Janine Panchaud



Que faire en cas de morsure de vipère?

Suite à la présence de vipères cet été chez un membre de l’APCADO et lors de 
promenades dans la région, la question a été soulevée : comment réagir face à 
une morsure ?

Tout  d’abord,  la  vipère  aspic  n'est  pas 
agressive, elle est craintive et préfère toujours 
fuir  que  d'attaquer.  Elle  n'utilise  sa  fonction 
venimeuse que pour chasser ses proies ou en 
cas  de  danger  immédiat.  Lorsqu'elle  est 
surprise et qu'elle n'a pas eu le temps d'aller 
se cacher,  elle reste immobile et se met en 
position  de  défense,  en  se  dressant  et  se 
repliant  sur  elle-même  en  forme  de  S,  et 
souffle pour prévenir de sa présence. 

Elle peut alors mordre si elle est provoquée, en déployant l'avant de son corps 
la gueule ouverte avec ses crochets en avant.  Dans ce cas il  n'y a pas de 
danger pour l'homme à une distance supérieure à la longueur du serpent. Les 
morsures  se  produisent  le  plus  souvent  lorsqu'on  lui  marche  dessus  sans 
protection et sans l'avoir vue, mais aussi parfois lors de travaux à la main dans 
la végétation, ou lors de manipulations de l'animal. Le port de chaussures et de 
pantalons limite très fortement le risque.

Si la morsure de cette espèce n'est pas très grave dans la majorité des cas, elle 
est dangereuse et peut être mortelle dans de rares cas, et doit donc toujours 
nécessiter  assez  rapidement  un  suivi  médical.  Le  venin  contient  des 
enzymes constitués surtout d'hydrolases 4. La morsure en elle-même n'est pas 
douloureuse  dans  un  premier  temps.  Une  fois  injecté,  le  venin  détruit  les 
cellules des tissus sous-cutanés, des muscles et tendons. Il  en découle une 
douleur  assez  vive  et  une  inflammation.  Lorsque  le  venin  pénètre  dans  la 
circulation sanguine, il agit sur les parois des vaisseaux et provoque une enflure 
(œdème) plus ou moins importante du membre mordu, qui se résorbe ensuite 
généralement dans les jours qui suivent, mais celle-ci peut s'étendre dans les 
cas graves à tout un membre ou même au corps entier. Il n'entraîne que très 
rarement des troubles de la coagulation ou de choc anaphylactique.



Comment réagir en cas de morsure :

 Eviter de gesticuler et de prendre la fuite

 Ne pas pratiquer de garot, ni essayer de faire saigner 

 Essayer dans la mesure du possible de surélever le membre qui a été 

touché

 Appeler les secours au 144 

 Le cabinet médical des Diablerets reste atteignable au 024 492 30 41

Isabelle Wilson



Excursion de l’APCADO du 14.10.2023
Repas chasse

Une bonne vingtaine d’apcadiennes et d’apcadiens se sont retrouvés au 
restaurant du Col du Pillon pour un repas de saison « la chasse ».

Un aperçu ci-dessous 

 

Un régal. 

Un moment convivial où le maître mot était la bonne humeur et le plaisir de 
se retrouver. 

Mention spéciale pour l’accueil chaleureux et le service très sympathique !!!
Nous nous sommes donnés rendez-vous le 28.12 pour l’apéritif de fin 
d’année. 

Anne-Marie Baillifard 



Rencontre APCADO avec la Municipalité d’Ormont-Dessus

Présents : 
Municipalité avec Ch. Reber, N. Tougne, D. Pernet, J.-M. Schlaubitz ; excusé : F. Genillard
Apcado avec G. Granger, B. Kupper, Ch. Stoeri
Le syndic nous souhaite la bienvenue et souligne l’importance de l’Apcado pour la Commune.

Général

La commune d’Ormont-Dessus est  la commune la plus endettée du Canton (par habitant).  Il  est 
important pour la commune de recréer petit à petit les fonds de renouvellement des infrastructures. 
Le budget annuel se situe à environ 14 millions.

Projets importants pour la Commune

a) La reconstruction du Parc des sports
Dario Pernet nous montre les études du nouveau projet pour un fonctionnement 4 saisons et 
qui comporte aussi la rénovation de la piscine

b) La rénovation du Centre des Congrès
c) Projet d’une nouvelle STEP, devisé à environ 12 millions.
d) Nous sommes informés que cette hiver la carte « Bienvenue » offrira des 

activités gratuites supplémentaires
Un  projet  abouti  concerne  la  centrale  de  chauffe  avec  des  plaquettes  de  bois  indigène.  Elle 
fonctionne bien et plusieurs propriétaires du centre ont fait une demande de raccordement.
D’autre  part,  en 2024 la  municipalité  attaque la  révision du règlement  sur  les  eaux usées.  Tout 
comme pour l’eau potable, elle envisage également de créer des comptes affectés pour ce domaine.

Règlement sur l’eau potable

Certains membres n’ont pas été très contents de la modification du règlement. La commune nous 
explique la tenue et l’aboutissement en parlant de la nécessité d’avoir des comptes affectés (qui 
s’autoalimentent  avec  les  abonnements  et  la  consommation)  afin  de  pouvoir  payer  les  projets 
indispensables de renouvellement de conduites. D’autre part, le montant de 90ct/m3 est toujours un 
des plus bas du canton (plusieurs communes encaissent plus de 2.-CHF/m3). Les explications ont 
été bien comprises par les personnes présentes. En cas de recours, une commission indépendante 
de la municipalité l’examinera.

Office du tourisme

En qualité de membre du comité de l’Office du Tourisme, Gabriel soulève quelques problèmes du 
type gouvernance ou suivi financier. La municipalité prend ses inputs très au sérieux et propose un 
Workshop commun au début de l’année 2024 afin de trouver des améliorations.
L’encaissement de la taxe de séjour a permis de financer plusieurs éléments importants pour le 
tourisme : la piste de ski nocturne, la nouvelle chenillette de piste de fond, la surfaceuse de patinoire 
etc.

Divers

- Le skilift de Vers L’Eglise fonctionnera cet hiver si l’enneigement est suffisant. De nouveaux canons 
à neige ne peuvent plus être implantés au-dessous de 1600m d’altitude.
- Un jeune couple sympathique a repris l’Auberge de l’Ours. L’ouverture se fera avant Noël.

12 novembre 2023 Christoph Stoeri



FIFAD
Festival International du Film Alpin des Diablerets 13-20 août  2022

Une ouverture très réussie pour ce 54e Festival avec 
des salles combles.  
Magnifique édition avec 66 films en compétition en 
provenance de 14 pays et un plateau exceptionnel 
d’invités ont tenu un large public en haleine pendant 
toute la semaine. L’adrénaline était au rendez-vous lors 
de certaines escalades et également beaucoup 
d’émotion.
Un grand succès pour la projection des archives des 
Ormonts.

Les « petits loups » n’ont pas été oubliés avec une journée qui leur a été consacrée par une 
balade découverte de la nature, guidée par une accompagnatrice de montagne et la 
projection d’un film « le clan des marmottes » (FR) d’Anne, Erik et Véronique Lapied.
A la fin de la séance, un goûter leur a été offert.

Eglise, ciné-concert

Benoît Aymon et Blaise Hofmann

Séance dédicace

Le 7 août… la neige a fait son apparition



PALMARÈS 2023
Les membres du jury
Virginie Troussier – Emmanuelle Nobécourt – Veronica Duport Deliz – Antoine Jaccoud – Stéphane Goël

Le Grand Prix du FIFAD, prix de la radio Suisse Romande
MONGOLIE, LA VALLEE DES OURS (FR) de Hamid Sardar-Afkhami

Diable d’or catégorie « verticale »  
NUPTSE L’INACCESSIBLE ABSOLU (FR) de Hugo Clouzeau 

Diable d’or catégorie « exploration et aventure »  
ON A MARCHE SOUS LA TERRE  (FR) d’Alex Lopez

Diable d’or catégorie « Nature et environnement »  
CORPS A CORS (FR) de Vincent Bendetti-Icart et Hippolyte Burkhart-Uhle

Diable d’or catégorie « Culture du monde »
PASANG, IN THE SHADOW OF EVEREST (USA) de Nancy Svendsen

Diable d’or catégorie « court métrage »
EGOLAND (ESP) de Ignasi Lopes Fabregas

Prix spécial du jury
LE FILS DU CHASSEUR (CH) de Juliette Riccaboni

Prix de la narration
INTERDIT AUX CHIENS ET AUX ITALIENS (FR, CH, IT, BEL) de Alain Ughetto

Prix des jeunes
INTO THE ICE AN EXPEDITION TO THE END OF THE WORLD (ESP) de Andrew Opal

Prix des jeunes, mention spéciale
NEVIA, AN SAM ANTHAMATTEN STORY (AUT) de Daniel Schiessi et Elias Elhardt

Prix du Public 
VERTIGES, UN PAS VERS LA LIBERTE (FR) de Clément Chauveau et Fabien Douillard

Prix Erhard Loretan
PIEGE MORTEL SUR LA HAUTE ROUTE (CH) de Frank Senn

Gisèle Guignet 



Course des caisses à savon du 14 octobre 2023

Au centre du village, malgré la pluie et le froid,      
ce ne sont pas moins de 24 bolides qui ont pris le 
départ en haut de la Rue des Ormonts pour 
dévaler la pente de 450 m.

Les spectateurs ont répondu présent pour 
applaudir ces futurs champions dans une bonne 
ambiance.

Un grand bravo à tous les participants pour leur 
performance.

Gisèle Guignet

 

  

      

    



Nouvelles d’Isenau 360
Chers ami.e.s d’Isenau, 

voici des informations sur l’avancement du projet de réhabilitation du domaine d’Isenau.

Le 28 janvier 2023, nous vous présentions les démarches en cours, il est aujourd’hui temps de vous rendre 
compte de l’avancement des différents chantiers menés par la société coopérative Diablerets- Isenau 360. 
Cette année a été très chargée d’un point de vue administratif et beaucoup de chemin a été parcouru. Nous 
sommes en ligne avec le planning que nous avions présenté. Nous avons le plaisir de vous transmettre en 
avant-première les 2 projets en liste pour la transformation du restaurant d’Isenau. Pour connaître le gagnant 
n’oubliez pas de suivre les résultats sur le site d’Isenau avant la fin d’année…

Projet 1

Projet 2

Migration des fonds de la Fondation vers la Société coopérative (SCOOP)
Comme annoncé, nous avons lancé il y a deux mois les opérations nécessaires pour que les donateurs 
puissent convertir les sommes déposées à la Fondation en part sociales de la SCOOP ou en prêt convertible. 
Chacun a reçu un ou plusieurs courriers électroniques et les donateurs dont nous ne connaissions pas 
l’adresse email ont reçu récemment un courrier postal.

Une solution digitale a été mise en place et permet de simplifier l’octroi des parts après le transfert des fonds 
ainsi que la gestion de la base des donateurs-coopérateurs. Des certificats de parts électroniques garantis et 
certifiés seront transmis.

Il va de soi que nous sommes à la disposition de chaque donateur pour vous aider à compléter cette opération, 
vous pouvez nous contacter par email à help@isenau360.ch. Avec plus de 1000 soutiens différents dans ce 
projet, le travail à réaliser est colossal et vu que tout est fait à titre bénévole, nous vous remercions d’avance de 
votre bienveillance sur le délai de traitement de vos requêtes.

Cette opération va se poursuivre ces prochaines semaines et une fois terminée, dans le courant du premier 
trimestre 2024, nous demanderons la confirmation formelle à chaque donateur pour réaliser le transfert des 
fonds.

Vente des cabines restantes
Quelques cabines restantes seront prochainement mises en vente aux enchères sur internet. Également, nous 
avons sélectionné la plus belle qui sera mise aux enchères au village le 29 décembre 2023. Surveillez nos 
réseaux et notre site web, plus d’information à venir bientôt sur ce sujet.

Aidez-nous en rejoignant la coopérative et en convainquant les gens autour de vous de soutenir ce superbe 
projet



La résilience d’une région

Le Glacier 3000, l’une des destinations emblématiques des Alpes suisses, a connu dans 
la  nuit  du  19  septembre  2022  un  moment  de  tragédie  lorsque  son  restaurant  a  été 
dévasté par un incendie. Cependant, l’histoire ne s’arrête pas là. 

Dans  cet  article,  nous  explorerons  la  résilience  de  la  communauté  et  le  projet  de 
construction du nouveau chalet, symbole de la renaissance du Glacier 3000. 

En date du 19 septembre 2022, un incendie a ravagé le restaurant du Glacier 3000, 
laissant derrière lui des ruines fumantes et des questions sans réponses. Cet incident a 
non seulement bouleversé la région, mais il a également laissé un vide dans le cœur des 
visiteurs et des habitants.



La décision de reconstruire
Face à cette tragédie, les responsables ont rapidement réagi en décidant de ne pas laisser 
les clients de Glacier 3000 sans restaurants, ni lieu pour se réchauffer durant l’hiver.  
Une décision audacieuse a été prise : reconstruire un chalet moderne et accueillant sur le 
site de la terrasse du restaurant incendié.

Le projet de construction
Le nouveau chalet  est  bien plus qu'une simple reconstruction.  Il  présente un design 
contemporain  qui  s'intègre  harmonieusement  dans  le  paysage  alpin.  C’est  sous  la 
direction de M. Bahr, architecte, et M. Tschaanen, directeur, qu’incombe le travail de 
mise en route des plans pour la réalisation de cette emblématique construction. Tout le  
matériel nécessaire à la réalisation de ce projet a été entièrement héliporté. 

Les défis rencontrés
La construction en haute montagne n'est jamais sans défis. Le projet a dû faire face à  
des conditions climatiques difficiles, à des contraintes logistiques et à des problèmes 
techniques. Le projet a démarré le 12 novembre 2022 par la production de l’ossature 
avec insert métallique sur la dalle existante, ainsi que la mise en place d’une résine pour 
l’étanchéité. 



M. Joël Morerod, entrepreneur des Diablerets, s’est principalement occupé de mettre 
tout en œuvre dans ces locaux pour la préfabrication des parois en bois selon les plans 
établis. Il a mis également à disposition trois de ses ateliers pour la préfabrication. 
La  maison  Boschwiller  à  Ollon  s’est  également  investie  pour  certaines  pièces  de 
menuiserie ainsi que la création des portes-fenêtres. 

L’entreprise Raynaud, ferblanterie – couverture, André Martin, Morerod, Charpente et 
menuiserie ainsi que tous les indépendants d’ Ormonts-Dessus se sont solidairement 
regroupés pour prêter main-forte aux travaux. 

La bravoure des travailleurs sous les éléments
Parmi  les  éléments-clés  qui  ont  rendu  possible  la  construction  de  ce  restaurant,  il 
convient de rendre hommage à la détermination et à la bravoure des travailleurs. Depuis 
les  premiers  jours  de  novembre,  alors  que  les  premières  neiges  recouvraient  les 
sommets des montagnes, jusqu'aux froids du mois de décembre, ces artisans intrépides 
ont affronté la pluie, la neige et le gel pour donner vie au nouveau chalet. Ce projet  
démontre que l’unité des travailleurs des entreprises locales a apporté son soutien afin 
de mener à bien cette construction dans un temps record. 



Depuis le 24 novembre, 18 personnes étaient présentes sur le chantier. Le site est resté 
ouvert au public pendant toute la construction et le principal objectif a été de pouvoir  
ouvrir le restaurant au 31 décembre 2022 avec une toiture provisoire qui s’est soldée par 
la pose de… 9500 vis !!! 

Un engagement inébranlable
La pluie battante, les tempêtes de neige et les températures glaciales n'ont pas découragé 
ces  travailleurs.  Armés  de  leur  savoir-faire,  de  leur  détermination  et  d'une  volonté 
indomptable,  ils  ont  fait  preuve d'une bravoure exceptionnelle.  Chaque jour,  ils  ont 
affronté des conditions météorologiques hostiles pour avancer dans la construction du 
chalet, transformant cette terrasse en un chalet accueillant et chaleureux. 



Les héros méconnus
Il est important de noter que ces travailleurs sont souvent les héros méconnus de la 
reconstruction. Leur expertise et leur dévouement ont été essentiels pour que ce projet 
voie le jour. Leur travail acharné dans des conditions extrêmes est un témoignage de 
leur passion pour leur métier et de leur engagement envers cette vallée qu’ils apprécient 
tant. 

L’avenir de Glacier 3000
Avec l'achèvement de la reconstruction du nouveau restaurant, le Glacier 3000 regagne 
sa place en tant que destination touristique phare. Les visiteurs peuvent s'attendre à une 
expérience  améliorée,  tout  en  préservant  la  magie  naturelle  de  ce  site  unique,  qui 
démontre l’authenticité du milieu agricole représenté par les clochess mise au plafond. 

Conclusion
La construction du chalet au Glacier 3000 est un exemple inspirant de résilience et de 
détermination. Elle montre comment les responsables, ainsi que les entreprises de la 
région peuvent se relever face à l'adversité et créer un avenir meilleur. Le Glacier 3000 
est  prêt  à  accueillir  à  nouveau  les  visiteurs  et  à  les  émerveiller  par  sa  beauté 
incomparable. C’est ainsi que selon le slogan “Glacier 3000”, ce chalet peut afficher 
fièrement être le carnotzet le plus haut d’Europe avoisinant les 3000 mètres !



Félicitations  à  toutes  les  personnes  qualifiées  qui  ont  tout  mis  en  œuvre  pour  la 
réalisation de ce projet en bois à cette altitude et dans des conditions extrêmes. 

Merci à Cédric et Catherine Raynaud d’avoir pris le temps de partager avec nous 
ce  magnifique  défi  et  pour  avoir  apporté  leur  contribution  aux  informations 
fournies pour la réalisation de cet article. 

Gabriel et Isabelle



28.12.2023 APCADO: Apéritif à la maison des congrès

27.01.2024 APCADO: Sortie d’hiver

08.06.2024 APCADO:
Assemblée Générale au 
restaurant «Les Mazots»

08.06.2024 APCADO: Fête du 50ème

03.08 - 10.08.2024 FIFAD

27.12.2024 APCADO: Apéritif de fin d’année

IMPRESSUM

COMMISSION DE LA PLAQUETTE

RESPONSABLE GABRIEL GRANGER

ANNE-MARIE BAILLIFARD

GISÈLE GUIGNET

ISABELLE WILSON

ELISABETH NARBEL

MISE EN PAGE: GRAZIA IANNANTUONI

WWW.APCADO.CH

MERCI AUX PHOTOGRAPHES ET RÉDACTEURS APCADIENS 
IMPRESSION: IMPRIMERIE BORDIN ASSENS

TIRAGE: 300






	Couverture-1ere-et-2e
	page  01 sommaire
	page  02 EDITORIAL 
	page  03 - 04 - 05 -06  INVITE
	page  07 APCADO - Aperitif 28 decembre 2022
	page  08 - APCADO - Fondue du 21 janvier
	page  09 -10 APCADO - Hommage a Edouard
	page  11 - 12 - 13 - 14 - 15 - 16 - 17  APCADO AG ET FETE CHAMPETRE du 15 juillet 2023
	page  18 - 19 APCADO - La vipère - comment reagir en cas de morsure
	page  20 -  APCADO - Repas chasse
	page  21 - APCADO - Rencontre avec la municipalite
	Général
	Projets importants pour la Commune
	Règlement sur l’eau potable
	Office du tourisme
	Divers

	page  22 - 23  VIE VILLAGEOISE FIFAD
	FIFAD
	PALMARÈS 2023


	page  24 VIE VILLAGEOISE - Course de caisses a savon 14oct
	page  25  - VIE VILLAGEOISE - ISENAU
	page  26 - 27 - 28 - 29 - 30 - 31  DOSSIER - Glacier 3000 resilience
	page  32 agenda et impressum
	Couverture-3e
	Couverture 4eme




Excursion de l’APCADO du 14.10.2023

Repas chasse



Une bonne vingtaine d’apcadiennes et d’apcadiens se sont retrouvés au restaurant du Col du Pillon pour un repas de saison « la chasse ».



Un aperçu ci-dessous 







 Un régal. 



Un moment convivial où le maître mot était la bonne humeur et le plaisir de se retrouver. 



Mention spéciale pour l’accueil chaleureux et le service très sympathique !!!

Nous nous sommes donnés rendez-vous le 28.12 pour l’apéritif de fin d’année. 



Anne-Marie Baillifard 






Rencontre APCADO avec la Municipalité d’Ormont-Dessus



Présents : 

Municipalité avec Ch. Reber, N. Tougne, D. Pernet, J.-M. Schlaubitz ; excusé : F. Genillard

Apcado avec G. Granger, B. Kupper, Ch. Stoeri

Le syndic nous souhaite la bienvenue et souligne l’importance de l’Apcado pour la Commune.

GénéralLa commune d’Ormont-Dessus est la commune la plus endettée du Canton (par habitant). Il est important pour la commune de recréer petit à petit les fonds de renouvellement des infrastructures. Le budget annuel se situe à environ 14 millions.

Projets importants pour la Commune		La reconstruction du Parc des sports





Dario Pernet nous montre les études du nouveau projet pour un fonctionnement 4 saisons et qui comporte aussi la rénovation de la piscine

		La rénovation du Centre des Congrès



		Projet d’une nouvelle STEP, devisé à environ 12 millions.



		Nous sommes informés que cette hiver la carte « Bienvenue » offrira des activités gratuites supplémentaires





Un projet abouti concerne la centrale de chauffe avec des plaquettes de bois indigène. Elle fonctionne bien et plusieurs propriétaires du centre ont fait une demande de raccordement.

D’autre part, en 2024 la municipalité attaque la révision du règlement sur les eaux usées. Tout comme pour l’eau potable, elle envisage également de créer des comptes affectés pour ce domaine.

Règlement sur l’eau potableCertains membres n’ont pas été très contents de la modification du règlement. La commune nous explique la tenue et l’aboutissement en parlant de la nécessité d’avoir des comptes affectés (qui s’autoalimentent avec les abonnements et la consommation) afin de pouvoir payer les projets indispensables de renouvellement de conduites. D’autre part, le montant de 90ct/m3 est toujours un des plus bas du canton (plusieurs communes encaissent plus de 2.-CHF/m3). Les explications ont été bien comprises par les personnes présentes. En cas de recours, une commission indépendante de la municipalité l’examinera.

Office du tourismeEn qualité de membre du comité de l’Office du Tourisme, Gabriel soulève quelques problèmes du type gouvernance ou suivi financier. La municipalité prend ses inputs très au sérieux et propose un Workshop commun au début de l’année 2024 afin de trouver des améliorations.

L’encaissement de la taxe de séjour a permis de financer plusieurs éléments importants pour le tourisme : la piste de ski nocturne, la nouvelle chenillette de piste de fond, la surfaceuse de patinoire etc.

Divers- Le skilift de Vers L’Eglise fonctionnera cet hiver si l’enneigement est suffisant. De nouveaux canons à neige ne peuvent plus être implantés au-dessous de 1600m d’altitude.

- Un jeune couple sympathique a repris l’Auberge de l’Ours. L’ouverture se fera avant Noël.



12 novembre 2023									Christoph Stoeri


Le 7 août… la neige a fait son apparition



Séance dédicace



Eglise, ciné-concert



Benoît Aymon et Blaise Hofmann



FIFADFestival International du Film Alpin des Diablerets 13-20 août  2022



Une ouverture très réussie pour ce 54e Festival avec des salles combles.  

Magnifique édition avec 66 films en compétition en provenance de 14 pays et un plateau exceptionnel d’invités ont tenu un large public en haleine pendant toute la semaine. L’adrénaline était au rendez-vous lors de certaines escalades et également beaucoup d’émotion.

Un grand succès pour la projection des archives des Ormonts.





Les « petits loups » n’ont pas été oubliés avec une journée qui leur a été consacrée par une balade découverte de la nature, guidée par une accompagnatrice de montagne et la projection d’un film « le clan des marmottes » (FR) d’Anne, Erik et Véronique Lapied.

A la fin de la séance, un goûter leur a été offert.

PALMARÈS 2023Les membres du jury

Virginie Troussier – Emmanuelle Nobécourt – Veronica Duport Deliz – Antoine Jaccoud – Stéphane Goël





Le Grand Prix du FIFAD, prix de la radio Suisse Romande

MONGOLIE, LA VALLEE DES OURS (FR) de Hamid Sardar-Afkhami



Diable d’or catégorie « verticale »  

NUPTSE L’INACCESSIBLE ABSOLU (FR) de Hugo Clouzeau 



Diable d’or catégorie « exploration et aventure »  

ON A MARCHE SOUS LA TERRE  (FR) d’Alex Lopez



Diable d’or catégorie « Nature et environnement »  

CORPS A CORS (FR) de Vincent Bendetti-Icart et Hippolyte Burkhart-Uhle



Diable d’or catégorie « Culture du monde » 

PASANG, IN THE SHADOW OF EVEREST (USA) de Nancy Svendsen



Diable d’or catégorie « court métrage »

EGOLAND (ESP) de Ignasi Lopes Fabregas



Prix spécial du jury 

LE FILS DU CHASSEUR (CH) de Juliette Riccaboni



Prix de la narration 

INTERDIT AUX CHIENS ET AUX ITALIENS (FR, CH, IT, BEL) de Alain Ughetto



Prix des jeunes 

INTO THE ICE AN EXPEDITION TO THE END OF THE WORLD (ESP) de Andrew Opal



Prix des jeunes, mention spéciale 

NEVIA, AN SAM ANTHAMATTEN STORY (AUT) de Daniel Schiessi et Elias Elhardt



Prix du Public 

VERTIGES, UN PAS VERS LA LIBERTE (FR) de Clément Chauveau et Fabien Douillard



Prix Erhard Loretan 

PIEGE MORTEL SUR LA HAUTE ROUTE (CH) de Frank Senn



Gisèle Guignet 








Course des caisses à savon du 14 octobre 2023



Au centre du village, malgré la pluie et le froid,  ce ne sont pas moins de 24 bolides qui ont pris le départ en haut de la Rue des Ormonts pour dévaler la pente de 450 m.



Les spectateurs ont répondu présent pour applaudir ces futurs champions dans une bonne ambiance.



Un grand bravo à tous les participants pour leur performance.



Gisèle Guignet



 





















 



 





 




Nouvelles d’Isenau 360



Chers ami.e.s d’Isenau, 



voici des informations sur l’avancement du projet de réhabilitation du domaine d’Isenau.



Le 28 janvier 2023, nous vous présentions les démarches en cours, il est aujourd’hui temps de vous rendre compte de l’avancement des différents chantiers menés par la société coopérative Diablerets- Isenau 360. Cette année a été très chargée d’un point de vue administratif et beaucoup de chemin a été parcouru. Nous sommes en ligne avec le planning que nous avions présenté. Nous avons le plaisir de vous transmettre en avant-première les 2 projets en liste pour la transformation du restaurant d’Isenau. Pour connaître le gagnant n’oubliez pas de suivre les résultats sur le site d’Isenau avant la fin d’année…



Projet 1



Projet 2



Migration des fonds de la Fondation vers la Société coopérative (SCOOP)

Comme annoncé, nous avons lancé il y a deux mois les opérations nécessaires pour que les donateurs puissent convertir les sommes déposées à la Fondation en part sociales de la SCOOP ou en prêt convertible. Chacun a reçu un ou plusieurs courriers électroniques et les donateurs dont nous ne connaissions pas l’adresse email ont reçu récemment un courrier postal.



Une solution digitale a été mise en place et permet de simplifier l’octroi des parts après le transfert des fonds ainsi que la gestion de la base des donateurs-coopérateurs. Des certificats de parts électroniques garantis et certifiés seront transmis.



Il va de soi que nous sommes à la disposition de chaque donateur pour vous aider à compléter cette opération, vous pouvez nous contacter par email à help@isenau360.ch. Avec plus de 1000 soutiens différents dans ce projet, le travail à réaliser est colossal et vu que tout est fait à titre bénévole, nous vous remercions d’avance de votre bienveillance sur le délai de traitement de vos requêtes.



Cette opération va se poursuivre ces prochaines semaines et une fois terminée, dans le courant du premier trimestre 2024, nous demanderons la confirmation formelle à chaque donateur pour réaliser le transfert des fonds.



Vente des cabines restantes

Quelques cabines restantes seront prochainement mises en vente aux enchères sur internet. Également, nous avons sélectionné la plus belle qui sera mise aux enchères au village le 29 décembre 2023. Surveillez nos réseaux et notre site web, plus d’information à venir bientôt sur ce sujet.



Aidez-nous en rejoignant la coopérative et en convainquant les gens autour de vous de soutenir ce superbe projet






La résilience d’une région









Le Glacier 3000, l’une des destinations emblématiques des Alpes suisses, a connu dans la nuit du 19 septembre 2022 un moment de tragédie lorsque son restaurant a été dévasté par un incendie. Cependant, l’histoire ne s’arrête pas là. 



Dans cet article, nous explorerons la résilience de la communauté et le projet de construction du nouveau chalet, symbole de la renaissance du Glacier 3000. 



En date du 19 septembre 2022, un incendie a ravagé le restaurant du Glacier 3000, laissant derrière lui des ruines fumantes et des questions sans réponses. Cet incident a non seulement bouleversé la région, mais il a également laissé un vide dans le cœur des visiteurs et des habitants.







La décision de reconstruire

Face à cette tragédie, les responsables ont rapidement réagi en décidant de ne pas laisser les clients de Glacier 3000 sans restaurants, ni lieu pour se réchauffer durant l’hiver. Une décision audacieuse a été prise : reconstruire un chalet moderne et accueillant sur le site de la terrasse du restaurant incendié.



Le projet de construction

Le nouveau chalet est bien plus qu'une simple reconstruction. Il présente un design contemporain qui s'intègre harmonieusement dans le paysage alpin. C’est sous la direction de M. Bahr, architecte, et M. Tschaanen, directeur, qu’incombe le travail de mise en route des plans pour la réalisation de cette emblématique construction. Tout le matériel nécessaire à la réalisation de ce projet a été entièrement héliporté. 









Les défis rencontrés

La construction en haute montagne n'est jamais sans défis. Le projet a dû faire face à des conditions climatiques difficiles, à des contraintes logistiques et à des problèmes techniques. Le projet a démarré le 12 novembre 2022 par la production de l’ossature avec insert métallique sur la dalle existante, ainsi que la mise en place d’une résine pour l’étanchéité. 



M. Joël Morerod, entrepreneur des Diablerets, s’est principalement occupé de mettre tout en œuvre dans ces locaux pour la préfabrication des parois en bois selon les plans établis. Il a mis également à disposition trois de ses ateliers pour la préfabrication. 

La maison Boschwiller à Ollon s’est également investie pour certaines pièces de menuiserie ainsi que la création des portes-fenêtres. 



L’entreprise Raynaud, ferblanterie – couverture, André Martin, Morerod, Charpente et menuiserie ainsi que tous les indépendants d’ Ormonts-Dessus se sont solidairement regroupés pour prêter main-forte aux travaux. 













La bravoure des travailleurs sous les éléments

Parmi les éléments-clés qui ont rendu possible la construction de ce restaurant, il convient de rendre hommage à la détermination et à la bravoure des travailleurs. Depuis les premiers jours de novembre, alors que les premières neiges recouvraient les sommets des montagnes, jusqu'aux froids du mois de décembre, ces artisans intrépides ont affronté la pluie, la neige et le gel pour donner vie au nouveau chalet. Ce projet démontre que l’unité des travailleurs des entreprises locales a apporté son soutien afin de mener à bien cette construction dans un temps record. 



Depuis le 24 novembre, 18 personnes étaient présentes sur le chantier. Le site est resté ouvert au public pendant toute la construction et le principal objectif a été de pouvoir ouvrir le restaurant au 31 décembre 2022 avec une toiture provisoire qui s’est soldée par la pose de… 9500 vis !!! 



Un engagement inébranlable

La pluie battante, les tempêtes de neige et les températures glaciales n'ont pas découragé ces travailleurs. Armés de leur savoir-faire, de leur détermination et d'une volonté indomptable, ils ont fait preuve d'une bravoure exceptionnelle. Chaque jour, ils ont affronté des conditions météorologiques hostiles pour avancer dans la construction du chalet, transformant cette terrasse en un chalet accueillant et chaleureux. 









Les héros méconnus

Il est important de noter que ces travailleurs sont souvent les héros méconnus de la reconstruction. Leur expertise et leur dévouement ont été essentiels pour que ce projet voie le jour. Leur travail acharné dans des conditions extrêmes est un témoignage de leur passion pour leur métier et de leur engagement envers cette vallée qu’ils apprécient tant. 



L’avenir de Glacier 3000

Avec l'achèvement de la reconstruction du nouveau restaurant, le Glacier 3000 regagne sa place en tant que destination touristique phare. Les visiteurs peuvent s'attendre à une expérience améliorée, tout en préservant la magie naturelle de ce site unique, qui démontre l’authenticité du milieu agricole représenté par les clochess mise au plafond. 



Conclusion

La construction du chalet au Glacier 3000 est un exemple inspirant de résilience et de détermination. Elle montre comment les responsables, ainsi que les entreprises de la région peuvent se relever face à l'adversité et créer un avenir meilleur. Le Glacier 3000 est prêt à accueillir à nouveau les visiteurs et à les émerveiller par sa beauté incomparable. C’est ainsi que selon le slogan “Glacier 3000”, ce chalet peut afficher fièrement être le carnotzet le plus haut d’Europe avoisinant les 3000 mètres !



















































Félicitations à toutes les personnes qualifiées qui ont tout mis en œuvre pour la réalisation de ce projet en bois à cette altitude et dans des conditions extrêmes. 



Merci à Cédric et Catherine Raynaud d’avoir pris le temps de partager avec nous ce magnifique défi et pour avoir apporté leur contribution aux informations fournies pour la réalisation de cet article. 







Gabriel et Isabelle
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Chers membres,

Le comité de votre association a le plaisir de vous faire découvrir la nouvelle plaquette 2023. 

Nous avons le plaisir de vous faire découvrir la passion de notre invité de cette année M. Gabriel Fuchs.

Nous rendons un hommage très touchant à travers un extrait du récit de M Chenevard, ami de longue date de notre défunt président Edouard. 

Au travers des photos et petits reportages, nous vous présentons les différentes activités de l'année passée: apéritif de fin d'année, sortie d'hiver, rencontre avec la municipalité, notre assemblée générale et fête champêtre ainsi que le repas chasse.

Présentation d’une nouvelle association sans oublier des nouvelles d’Isenau !

Un conseil en cas de morsure de vipère... 

Dans la section “VIE VILLAGEOISE”, un extrait des activités de l’année avec le FIFAD, une course de caisses à savon.

Le dossier de cette année porte sur la résilience d'une région et de ses habitants.

Pour finir l’agenda vous présente les événements à venir de votre association ainsi qu’une date à ne pas manquer ! En effet, le comité vous réserve des surprises pour les 50 ans de votre association.

Nous nous réjouissons de vous accueillir dans cette belle région pour une autre saison passionnante.



Gabriel Granger

Président






Gabriel Fuchs

Photographe passionné











PORTRAIT: 



En me rendant au rendez-vous fixé, je m’étais fait une idée en voyant le nom de famille. Je ne suis pas la seule. Lorsque qu’il téléphone en suisse allemande, pour son travail, on lui parle automatiquement en allemand. Quelle ne fut pas ma surprise en entendant un accent «So british ». Il me décline sa nationalité suédoise… il a vécu en Suède jusqu’à l’âge de 20 ans. Ensuite il déménage à Paris, y vit quelques années avec son épouse, deux enfants y naissent. 



A Paris ça devient compliqué avec les enfants. Le couple décide de déménager et se tourne vers la Suisse. Nous sommes en 2001. Ils trouvent leur bonheur à St-Prex, un troisième enfant y voit le jour. La famille est naturalisée et si bien intégrée que Madame a été Présidente de la commune de St-Prex. 



Comment vous est venue cette passion ? 

Mon grand-père faisait également de la photo. J’ai commencé avec la photo lorsque j’étais enfant. J’ai aussi appris à développer le film argentique. Il y 15 ans je me suis (enfin) remis à la photo numérique. 



Entre temps il a écrit plusieurs livres, entre autres, La “Comédie du Management”, ainsi que des articles dans PME Magazine. 





Comment êtes-vous arrivé aux Diablerets ? 

En 2002, une amie nous a fait connaître la station par le ski. Nous avons tout de suite été séduits d’abord par la proximité de notre lieu d’habitation et bien sûr par la station. En 2011 nous avons acheté un chalet à Vers-l’Eglise et revenons régulièrement en week-end et pour les vacances. A la retraite un peu plus… 























Quel est l’élément déclencheur pour photographier aux Diablerets ? 

Du côté d’Isenau, la photo animalière est magnifique. De plus, depuis quelques années il y règne une tranquillité idéale pour les animaux et moi. Il y a aussi une belle nature, des fleurs, des pâturages. 



Comment procédez-vous pour faire des photos d’animaux ? 

Tout simplement. Je pars très tôt le matin. Toujours seul, je marche très lentement pour observer. Je fais 20 km par excursion. 











Donc pas de tenue de camouflage comme l’on voit souvent sur certains photographes animaliers ? 

Non, pour moi c’est le moment et l’instant présents. 



Est-ce qu’il y a un animal que vous n’avez jamais photographié et que vous rêvez de photographier ?

Oh oui c’est le lynx!! Pour le moment, je le photographie au zoo... 



Quel est votre plus beau souvenir photographique avec un animal ? 

Lorsque je suis tombé sur quatre bébés renards qui se reposaient dans un champ pas très loin d’Isenau. C’était tellement inattendu. Ils sont restés tranquilles quelques minutes quand je les ai photographiés.



Quels sont vos projets ? 

Développer l’évolution des paysages et continuer avec les animaux pour les Diablerets. 

Eventuellement aussi développer d’autres projets autour de St-Prex, l’Arboretum et les Grangettes. Vous pouvez consulter sur www.saint-prex.photos, www.arboretum.photos, www.lesgrangettes.photos 



Combien d’années pour la création de ce magnifique livre ? 

J’ai réuni des photos des 3 dernières années.



Merci à Gabriel Fuchs de m’avoir consacré quelques heures pour cette interview. 



Anne-Marie Baillifard 


APERITIF DE NOEL



L'apéro de l’Apcado du 28.12.2022 a débuté dans une ambiance empreinte de préoccupations. Les nouvelles de l'hospitalisation de notre président ont suscité des discussions chargées d'inquiétude et de questionnements quant à sa santé.

 

Les membres présents ont exprimé leur soutien et leur désir de voir notre président se rétablir rapidement.

 

Nous tenons à remercier Monsieur Christian Reber, syndic, pour sa participation et notre sincère gratitude pour avoir partagé avec nous les vœux chaleureux de la commune.

Monsiueur Lucien Morerod, municipal, pour sa présentation de la nouvelle carte bienvenue qui remplace la free access et Monsieur Vincent Bardy, nouveau président de l’Office du Tourisme des Diablerets. 

 

L'apéro s'est poursuivi dans une bonne ambiance en souhaitant à tous les vœux de bonne année et en espérant nous retrouver nombreux à notre soirée fondue 

le 21 janvier prochain. 

 

Bonne Année à tous 

 Gabriel Granger








SOIREE TRADITIONNELLE FONDUE AU MUGUET



Cette année 2023, la soirée fondue a remporté un immense succès au vu des deux dernières années.

Les Apcadiens et Apcadiennes avaient vraiment envie de se retrouver dans la joie et la bonne humeur... « la Covid » étant derrière nous….on a failli manquer de place! mais en se serrant un peu autour des tables tout le monde a pu trinquer pour fêter cette nouvelle année et déguster une délicieuse fondue préparée par le personnel du « Muguet ». Merci.



Gisèle Guignet


HOMMAGE A EDOUARD  

Quelques extraits… du texte écrit et lu par Bernard Chenevard 









« Mon BON Edouard », comme j’aime à l’apostropher !

BON, avec la liaison avec son prénom, comme si c’est indissociable.

BON, bonhomme, bonhommie, bonté, bon type, non, en terre vaudoise, bon gaillard !...

Bon gaillard, parce qu’Edouard est un homme bon, un bon fils, un bon mari, un bon père, un bon oncle, un bon ami, un bon chef, un BON : cela le résume parce que c’est le sentiment qu’il laisse à son prochain.



Faisons un saut en avant …

Trader chez André Import-Export, Edouard se forme au négoce international, se crée des contacts et apprend.



De l’Avenue des Mousquines, on est passé au chemin des Diablerets, puis au Mont-sur-Lausanne, en 1989, que la famille ne quittera plus.

En même temps, avec cette transhumance, Edouard entre au service du Comptoir Suisse. Congrès-expositions, Edouard donne à la direction opérationnelle qui lui est confiée, sa pleine mesure. Il propose et développe des expositions spéciales tout au long de l’année. C’est une révolution à Beaulieu, qui commence à rivaliser avec Berne, Bâle ou Genève.

C’est Animalia, Habitats & Jardins, Gastronomia, c’est d’autres nombreuses expositions, réservées aux professionnels de telle ou telle branche économique. Swin Expo, avec ses vachettes, lui tient particulièrement à cœur.

Homme de contact, visionnaire aux idées foisonnantes, maître de son terrain, Edouard excelle à réunir des professionnels qu’il constitue en comités d’organisation, qu’il fait travailler ! Il coordonne, délègue, dirige et gère tout ce petit monde, toujours avec le sourire et la persuasion, parfois avec sa voix qui porte et… décide !

Dans les loisirs, les Grisons et le Tessin sont des terres promises. La découverte d’un grand voilier à 5 mâts et 7 voiles qui voyage la nuit et qui fait relâche le jour sur des sites gréco-romains de la Méditérannée et les rivages de la Baltique comble Edouard et Ruth. Il faut aussi dire qu’Edouard est passionné d’histoire et que le déclic remonte à la bibliothèque de grand-maman Besson qui lui fait lire tout Alexandre Dumas.

Là, il s’évertuait à séparer le réel du romanesque ce qui lui permettait d’affirmer d’avoir appris son histoire de France avec Dumas.





Qu’a fait la personnalité d’Edouard et son personnage:

Dans la formation de ses cadres, l’armée Suisse lui a appris à conduire des hommes et des corps de troupe. Les écoles centrales lui ont permis de commander une compagnie d’exploration et ensuite un bataillon, en l’espèce un groupe d’assistance.

En cela il a appris avec les dispositions certaines, pour sa vie civile, un savoir-faire transposé à Beaulieu pour l’organisation, la conception et la vision de ce qui lui était confié. Edouard, homme de contacts, fin psychologue et observateur de son vis-à-vis, mettait les ressources humaines au centre et construisait avec le sourire.

Est-il un entrepreneur ou plutôt un administrateur ? Assurément, le mariage d’un peu des deux.



Ses qualités, mais il faut bien aussi quelques défauts, lui ont permis de rendre à la société ce qu’elle lui a donné.

Ainsi, au Mont, devenu sa commune, un village en y arrivant, devenu une ville.

La présidence de la Société de Développement durant 10 ans, nombre de ses actions sont ainsi profitables à la collectivité, le conduisant à l’élection à la Municipalité en 1988.

Dicastère de l’aménagement du territoire, ensuite celui des écoles et des cultes, c’est l’émergence du patriotisme vaudois d’Edouard, ce service à la collectivité où il y a plus de coups à recevoir que des fleurs.

Son esprit de service, Edouard l’a aussi démontré en 1994, coopté pour être membre du Rotary-Club Lausanne-Léman, classification, organisation-exposition qu’il présidera en 2010-2011, récipiendaire de la distinction « Paul Harris Fellow ».

Juste avant ses 65 ans, Edouard fait valoir ses droits à la retraite de ce qui est devenu Beaulieu Exploitation SA après de profondes mutations.



Précédemment, ce fut l’acquisition de l’appartement des Diablerets. Ski de fond, marches de montagne, les Debétaz ne peuvent aller au village sans rencontrer Pierrette, Jacques et Jeannette. Ils y sont bien, en alternance avec le Mont.

Edouard est alors partie prenante dans les organisations touristiques, locales et régionales et devient actif dans l’Association des Propriétaires de Chalets et d’Appartements des Ormonts (APCADO), dont il prend la présidence il y a peu. Que de dévouement bénévole dans cette vallée d’adoption qui le passionne.

Et puis il s’investit dans les conseils d’administration du Centre Chirurgical de l’œil SA et de la Bourse Internationale aux Armes de Lausanne comme président et vice-président.



Ce départ pour le CHUV le 20 décembre, ce séjour, mais plus encore notre marcheur vaudois qui aime sa liberté et sa patrie, c’est notre bon Edouard.



Adieu mon ami, mon bon ami

							  

Bernard Chenevard










ASSEMBLEE GENERALE DU 15 JUILLET 2023



Procès-verbal de l’Assemblée générale ordinaire de l’APCADO 

du samedi 15 juillet 2023 au domaine des Sources









Présidence par interim : M. Gabriel Granger

Membres du comité présents : Mmes et MM. Anne-Marie Baillifard, Gisèle Guignet, Bernard Kupper, Elisabeth Narbel, Isabelle Wilson

Membre du comité excusé : M. Christophe Stoeri. Absent : M. Olivier Lehrian



Membres de l’Assemblée excusés : Mmes et MM. C. et V. Allemann, Th. Borel, R. et M. Bosshard, B. Chenevard, C. Compagnon-Cujean, Ph. Dunant, E. et P. Henchoz, N. et A. Jordan, B. Maillard, J. Ménétrey, G. Nicolier, Ph. Panchaud, Ph. Treyvaud, B. Stutzmann



Le président ouvre la séance devant 39 membres. Il salue la présence de M. F. Genillard, Municipal



Il salue aussi la présence de deux anciens présidents de l’APCADO, M. J.-Ch. Planche et Mme J. Panchaud, ainsi que Mme R. Debétaz, épouse de notre défunt président. Il transmet les salutations de M. R. Bosshard, excusé.



Il remercie Mme J. Panchaud qui lui a été d’un grand soutien pour la reprise du poste de président.



Il prie ensuite l’Assemblée d’observer une minute de silence pour rendre hommage à M. E. Debétaz, président de notre Association, ainsi qu’à Mmes et MM. G. Cujean, J. Danthe, M. Baud, Ch. Jenni, A. Perillard, décédés dans le courant de l’année, M. Cujean (décédé en 2020).



L’Assemblée a été régulièrement convoquée. Elle peut donc valablement délibérer. 



1. Procès-verbal de l’Assemblée générale du 23 juillet 2022

Il a été envoyé à chaque membre, personne n’en demande la lecture.

Le PV est adopté à l’unanimité avec remerciements à son auteure, Mme E. Narbel.



2. Rapport du président par intérim

- Le comité s’est réuni 5 fois durant l’année écoulée et quelques fois de plus pour la plaquette, sans compter les différentes commissions (Office du Tourisme, Fondation d’Isenau, Isenau 360, Taxe de séjour). Il tient à remercier vivement l’ensemble du comité pour le travail accompli dans la bonne humeur. Il remercie la Municipalité qui nous a reçus le 10 octobre pour notre séance annuelle d’échanges. 



- Il rappelle aux résidents secondaires qui louent leur appartement qu’à partir du 1er juin 2023 leurs locataires ne sont plus compris dans la taxe du propriétaire de résidence secondaire et devront s’acquitter de la taxe de séjour, selon le courrier de la commune joint à la facture 2023. Il remercie l’engagement de chacun, ainsi que M. J.-P. Narbel pour son article dans le journal. 



- L’APCADO compte actuellement 248 membres – familles, et a eu le plaisir d’accueillir dix nouveaux membres. Il y a également eu 3 démissions. Il invite chacun à parler de notre association autour de soi.



- Dans la plaquette 2023, un hommage spécial sera rendu à notre défunt président, M. Edouard Debétaz. M.G. Granger tient à relever son charisme de meneur et son attitude toujours positive !  



- Il rappelle le terrible incendie du 19 septembre 2022 au Restaurant du Glacier et relève la volonté et la motivation des dirigeants du glacier qui ont tout mis en œuvre pour accueillir les visiteurs en faisant construire en un temps record un chalet chaleureux et accueillant. Les différents corps de métier y ont travaillé par tous les temps. Il remercie chacun pour cet engagement et cette solidarité magnifiques.



- Il tient à remercier chaleureusement M. J.-M. Wagnon qui participé activement à la vie de l’APCADO au sein du Comité pendant de nombreuses années et qui a décidé de démissionner. Parmi ses nombreuses qualités, la plus grande est : la FIDELITE.

En effet, à chaque Apéritif de fin d’année, derrière son bar, il ouvrait bouteille après bouteille pour notre plus grand bonheur… Il tenait un décompte précis du nombre de bouteilles soigneusement stockées.

Fidèle aussi en été lors des différentes éditions de Diables en Fête. Imperturbable derrière sa bonbonne de gaz, il gonflait des dizaines de ballons destinés à des enfants enthousiastes pour le traditionnel lâcher de ballons. Lui seul peut dire combien de ballons il a gonflés et combien de bonbonnes de gaz il a vidées !



Fidèle aussi aux réunions de Comité, s’il en a manqué, c’est uniquement pour des raisons de santé.



Cependant les vifs remerciements qui lui sont adressés seraient incomplets si on n’y associait pas son épouse Mireille. Toujours à ses côtés, elle a œuvré dans l’ombre mais avec une grande efficacité. Si nous avons coutume de dire qu’être membre du comité est souvent une affaire de couple, Mireille a parfaitement et amplement fait le job.



En remerciement, un bon dans un Restaurant leur est remis ainsi qu’un magnifique bouquet de fleurs.



- M. G. Granger profite de rappeler que le comité n’est pas un cercle fermé et qu’il accueille volontiers de nouveaux membres. 

- D’ailleurs, le comité a accueilli un nouveau membre en la personne de M. Christophe Stoeri dont la candidature devra être ratifiée en point 9 de cette assemblée. 

- Dernier point, tous les membres qui désirent recevoir les différentes correspondances de notre association par courriel peuvent communiquer leur adresse à info@apcado.ch.

- Il remercie Mme A.-M. Baillifard pour l’organisation de la Fête champêtre du 23 juillet 2022 ainsi que de la sortie d’été à Roche, le 27 août 2022, avec une visite du Musée de l’Orgue suivie d’un concert d’orgue.



Ce rapport est mis en discussion.

Il est accepté à l’unanimité.



3. Rapport du trésorier

M. B. Kupper présente les comptes 2022 en les commentant. Il explique les actifs et les passifs transitoires. Les comptes se soldent par un bénéfice de Fr. 2'754.05, duquel Fr. 2'000.- ont été transférés dans la Provision pour le 50e de l’APCADO. Quant au bilan, il montre un total des actifs de Fr. 33'427.10.



4. Rapport des vérificateurs

M. A. Gloor, vérificateur des comptes avec M. M. Hottelier, recommande d’approuver les comptes tels que présentés. Il remercie le trésorier pour la tenue parfaite de la comptabilité.



5. Discussion et approbation des comptes 2022

M. J.-P. Narbel demande dans quel but le budget de Fr. 500.- avait été prévu sous le poste « promotion », alors qu’il n’a pas été dépensé. M. B. Kupper répond qu’il sera en partie utilisé pour le changement de logo pour le 50e anniversaire. Il sollicite des idées de la part de l’Assemblée à ce sujet.

Les comptes sont acceptés à l’unanimité avec remerciements à M. B. Kupper.



6. Présentation et adoption du budget 2023

M. B. Kupper présente le budget 2023. Le nouveau budget laisse apparaître un bénéfice de Fr. 100.-. Il est approuvé à l’unanimité.



7. Fixation de la cotisation annuelle

Il est proposé de la laisser à Fr. 50.-. L’Assemblée accepte la proposition à l’unanimité. 



8. Nomination des vérificateurs des comptes

M. M. Hottelier devient 1er vérificateur, M. D. Jaunin, 2e vérificateur. M P. Henchoz est présenté comme suppléant. Ils sont élus à l’unanimité.







9. Nomination du président, vice-président et des nouveaux membres du comité

M. Ch. Stoeri a rejoint notre comité. Il est élu à l’unanimité.

M. G. Granger est élu président à l’unanimité.

Le vice-président sera désigné lors d’une prochaine séance du comité.



10. Nouveaux statuts

La nouvelle mouture des statuts a été envoyée à tous les membres avec la convocation à l’AG. Ils sont mis en discussion.

- M. J.-P. Narbel demande que soit introduite l’écriture inclusive à l’article 6, pour le/la président-e, etc.

Il demande également de corriger la date du jour de l’AG figurant à la dernière ligne de l’article 11.

Ces deux demandes étant acceptées, les nouveaux statuts sont approuvés à l’unanimité.



11. Activités 2023

- Mme A.-M. Baillifard annonce qu’il n’y aura pas d’excursion durant l’été 2023. Elle sera remplacée par le repas chasse qui aura lieu le samedi 14 octobre 2023 à midi au Restaurant du Col du Pillon. Inscriptions jusqu’au 1er octobre 2023. 

- Dernière activité de l’année : l’apéro de fin d’année aura lieu le jeudi 28.12.2023 à la Maison des Congrès.

- La traditionnelle fondue du mois de janvier au Tea-Room le Muguet ne pourra plus avoir lieu à cet endroit-là, car M. Pichard du Muguet ne peut plus nous recevoir. Période trop chargée pour lui.

Le comité va réfléchir à une autre solution.



11 Divers et propositions individuelles

- M. A. Gloor parle de la nouvelle carte Bienvenue en remplacement de la Free Access. Cette nouvelle carte offre moins de prestations et moins de gratuité, surtout sur les transports comme la télécabine, ou le train de Bretaye. Il demande s’il y a eu des réactions de la part des membres. Un seul membre a réagi.

L’APCADO a réagi à la nouvelle taxe de séjour de Fr. 3.80 qui sera demandée aux locataires de résidences secondaires.

- M. D. Lavanchy fait remarquer que si plusieurs personnes décident d’aller manger au Mazot, en raison de la non-gratuité de la télécabine, elles vont prendre une voiture, ce qui n’est pas écolo !

- M.Ch. Reyers fait remarquer que la route d’arrivée aux Diablerets est dangereuse par endroits et protégée seulement par un fil à vaches. La remarque est transmise directement à M. F. Genillard.

- M. J.-M. Wagnon remercie pour le cadeau reçu et souhaite longue vie à l’APCADO !



La partie statutaire de l’Assemblée est close à 11h.





La parole est donnée à M. F. Genillard, Municipal.



- M. Genillard remercie l’APCADO pour son invitation. Toute la Municipalité apprécie la collaboration avec notre association.

- Il annonce que suite à la démission de M. L. Morerod, M. J.-M. Schlaubitz a été élu municipal et assermenté le 22 juillet 2023.

- Il parle du nouveau Plan d’Affectation pour Isenau. Celui-ci a été partagé en 3 parties : le centre, hors-centre et Isenau.

- La Free access card a été remplacée par deux nouvelles cartes : la carte Bienvenue pour les touristes et résidents secondaires, et la carte Fidélité pour les habitants. Elles offrent moins de gratuités, car chacun veut avoir sa part du gâteau. 

- Des modifications ont été apportées au règlement des Taxes de séjour. Encore un sujet compliqué, car de nouvelles exigences sont demandées par le canton. Elles font l’objet de beaucoup de réclamations.

- Le passage piétons à la hauteur de la Coop ne peut pas encore être marqué, car il manque de lumière. La commune va installer un candélabre solaire.

- Il félicite le nouveau président, M. G. Granger, pour son élection.



La journée se poursuit au domaine des Sources avec la traditionnelle et sympathique Fête champêtre. 



Elle commence par un apéro offert par la Commune d’Ormont-Dessus.





Le président : Gabriel Granger				La secrétaire : Elisabeth Narbel



















































































FETE CHAMPETRE



Etre un samedi  de juillet  à midi au Domaine des  Sources aux Diablerets, quel bon plan ! 



Le Comité, avec à sa tête Gabriel Granger nouveau président, a eu raison de faire preuve de conservatisme quand il s’agit de maintenir une belle tradition. Le succès que cette manifestation remporte année après année prouve la justesse de ce choix.

La « cuvée » 2023 n’a pas failli à la tradition et c’est une soixantaine d’Apcadiens qui ont pu profiter de cet heureux moment.







Tradition oblige là aussi, l’apéritif offert par la Municipalité d’Ormont-Dessus  a été l’occasion de trinquer avec l’un de ses représentants, François Genillard. Ce dernier a évoqué devant l’assemblée quelques actions et préoccupations des édiles locaux, parmi lesquelles l’application délicate de la nouvelle mouture de la loi sur l’aménagement du territoire.  Il a également évoqué la récente assermentation d’un nouveau municipal, M. Jean-Marie  Schlaubitz, bien connu des résidents secondaires.



Le repas qui a suivi, concocté cette année par la nouvelle équipe de l’Hôtel des Sources, dirigé dorénavant par Stéphane Wartner, reflétait une continuité bienvenue.

Au dessert, François Genillard, en verve, a évoqué le problème du loup à travers quelques fables de La Fontaine. Saviez-vous que ce grand poète a consacré  14 fables au moins à cet animal ?  La preuve que ce prédateur était bien connu au 17ème siècle…



Un soleil resplendissant, des verres remplis de bon vin et des assiettes savoureusement garnies, une ambiance gaie, bon enfant et champêtre grâce  à l’orchestre Les Tsapons… il ne manquait, pour que ce tableau soit parfaitement idyllique, que la présence du défunt président, Edouard Debétaz, décédé en quelques semaines au début de l’année 2023.





Son souvenir était donc dans bien des mémoires tant il a su en (trop) peu de temps imprimer, par sa forte personnalité, et son grand sens de l’amitié, son style énergique (officier  supérieur à l’armée!) mais aussi empathique et plein d’humour. Jamais à court d’idées, Edouard a présidé avec détermination non seulement le Comité mais également la rédaction de la plaquette, entraînant dans son enthousiasme les dévoués membres du Comité.  







Nous souhaitons que son successeur Gabriel Granger trouve à la fois le même courage mais aussi le même plaisir à accomplir ce mandat. Succéder brutalement à son prédécesseur n’est pas chose aisée. Il se trouve (coïncidence) dans la même situation que Raymond Bosshard qui avait aussi dû succéder de façon inattendue à Jean-Claude Rosset décédé subitement. 

Au Comité fraîchement renouvelé et à son président, souhaitons longue vie et plein de succès !



Janine Panchaud










Que faire en cas de morsure de vipère?



Suite à la présence de vipères cet été chez un membre de l’APCADO et lors de promenades dans la région, la question a été soulevée : comment réagir face à une morsure ?



Tout d’abord, la vipère aspic n'est pas agressive, elle est craintive et préfère toujours fuir que d'attaquer. Elle n'utilise sa fonction venimeuse que pour chasser ses proies ou en cas de danger immédiat. Lorsqu'elle est surprise et qu'elle n'a pas eu le temps d'aller se cacher, elle reste immobile et se met en position de défense, en se dressant et se repliant sur elle-même en forme de S, et souffle pour prévenir de sa présence. 



Elle peut alors mordre si elle est provoquée, en déployant l'avant de son corps la gueule ouverte avec ses crochets en avant. Dans ce cas il n'y a pas de danger pour l'homme à une distance supérieure à la longueur du serpent. Les morsures se produisent le plus souvent lorsqu'on lui marche dessus sans protection et sans l'avoir vue, mais aussi parfois lors de travaux à la main dans la végétation, ou lors de manipulations de l'animal. Le port de chaussures et de pantalons limite très fortement le risque.



Si la morsure de cette espèce n'est pas très grave dans la majorité des cas, elle est dangereuse et peut être mortelle dans de rares cas, et doit donc toujours nécessiter assez rapidement un suivi médical. Le venin contient des enzymes constitués surtout d'hydrolases 4. La morsure en elle-même n'est pas douloureuse dans un premier temps. Une fois injecté, le venin détruit les cellules des tissus sous-cutanés, des muscles et tendons. Il en découle une douleur assez vive et une inflammation. Lorsque le venin pénètre dans la circulation sanguine, il agit sur les parois des vaisseaux et provoque une enflure (œdème) plus ou moins importante du membre mordu, qui se résorbe ensuite généralement dans les jours qui suivent, mais celle-ci peut s'étendre dans les cas graves à tout un membre ou même au corps entier. Il n'entraîne que très rarement des troubles de la coagulation ou de choc anaphylactique.







Comment réagir en cas de morsure :



		Eviter de gesticuler et de prendre la fuite



		Ne pas pratiquer de garot, ni essayer de faire saigner 



		Essayer dans la mesure du possible de surélever le membre qui a été touché



		Appeler les secours au 144 



		Le cabinet médical des Diablerets reste atteignable au 024 492 30 41









Isabelle Wilson






















































